fizcaliza y las precauciones son cada vez mayores.

-Ayer circuló el rumor de que Dominguez dejaba la Jefatura causando penosísima impresión.

Felizmente la especie se desmintió

mas tarde. Entre Cuestas y Dominguez estàn mas estrechas que antes las re-

-Se ha cambiado el nombre á los ba tallones 1°. y 4°. que llamaranse en lo sucesivo Florida y 24 de Abril respec-

Joaquin Marquez y José Saavedra son los candidatos de Cuestas para reem plazar á Mendoza en el Ministerio de Hacienda.

Mendilaharzu fuè llamado telegráficamente. Se cree que se le ofrecerá la cartera de Relaciones de la cual està inte rinamente encargado el Ministro de

-Gonzalo Ramírez aceptó la legación

en la Argentina.

El Consejo de Estado tratara hoy el Mensaje pidiendo la baja de los depor-

Julio 22.—En la bolsa han bajado todos los valores.

Trigo 37 Maiz 11

La loteria cayó en el numero 3934.

¿Revuelta colectivista?

Nos hacen saber los telegramas de nuestro corresponsal en Montevideo, que hay gran inquietud en aquella capital-La motivan persistentes rumores de un próximo movimiento subversivo, à los cuales sirven de base los informes alarmantes trasmitides al Presidente de la República por sus agentes en los paises vecinos; algunos documentos comprometedores que ha podido descu brir el buen alfato, de los agentes poli-ciales, y las medidas, que el gobierno toma para repeler severamente una posible intentona de la fraccion desalojada del poder por los ultimos movimientos

Está de Dios que hemos de vivir en perpetua zozobra, en este pobre país

tan castigado por la suerte!

Les parecerá á estos señores colectivistas que no le han hecho bastante dano manejandolo al antojo de sus concupiscencias por mucho tiempo, saqueando su hacienda, desprestigiándolo ante propios y estraños con las mas vergonzosas conculcaciones de sus leyes,cuando quieren poner trabas á esta obra comenzada de su regeneración política y económica, sembrando recelos y desconflanzas que perturben la tranquiidad en que debe desenvolverse,

Por que ellos, no harán la revolución. Carecen de la bandera prestigiosa que sirve à las causas grandes para llevar prosélitos al sacrificio y ellos mismos son incapaces de arrostrar las responsabilidades morales y materiales de un movimiento segicioso, oi pagieron contar el 4 de Julio con militares indignos rebelándose contra un poder legitimado or la sanción favorable del pueblo enlero, hoy no encontraran en el pais un solo ciudadano que abandone la labor recomenzada con tantos alientos y tan elices esperanzas, para seguir su banlera negra, reivindicadora de pasadas gnominias. Aventureros y rapaces encontrarán por las fronteras para armaros con los dineros robados al pueblo y anzarlos à una aventura torpe y descalada, y criminal por que costarà al país nuevos lutos y sacrificios dolorosos, que rumenten sus desdichas.

Y si es que esto llegan à poder hacer,

10 harán otra cosa.

Hace bien el gobierno en prepararse , tomar medidas radicales que nos pongan á cubierto de esa posible sedición ınárquica.

Mientras tanto el pueblo debe permanecer tranquilo, sin agitarse mucho por as noticias que nos lleguen, abultadas, sobre los preparativos de los motineos. Debe seguir como hasta ahora conribuyendo decididamente à la realizaicn de los ideales patrióticos del actual sobierno; debe inscribirse, aprovechar os pocos dias que nos quedan para ejer er ese deber civico y aprestarse sere-10 para la lucha electoral que resolveà el difícil problema de nuestro futuro jienestar.

Poco podrán contra el propósito enér gico de todo un pueblo de conquistar y garantir su felicidad, los manejos oscuos de una fracción corrompida y viciosa!

Increible diligencia

Casi nos arrepentimos el jueves último de haber censurado la negligencia de los ciudadanos para inscribirse en los registros, al conocer un hecho que muy poco abona en nuestro favor y mu cho y muy alto habla de la actividad con que ciertas personas llevan á cabo la patriotica tarea de hacer propaganda para que no quede nadie sin cumplir con aquel mandato civico.

Se trata de lo siguiente: el carruaje municipal estuvo durante todo el dia ocupado en llevar ciudadanos à la mesa

inscriptora.

Vimos descender de él à un caballero que no podia tenerse de pie, grueso, gruesisimo, con las piernas embaradas seguramente por los grandes sufrimientos que revelaba su semblante amoratado. Lo" tomaron algunos amigos y despues de muchos sudores. y horribles ansiedades llegaron todos à la mesa donde se empadronó el ciudadano enfermo.

Entonces, presenciando conmovidos ese espectáculo, fué que se nos ocurrió la reflexión que dejamos dicha al principio. Quiendijo desidia! Quien dijo

Ahi està para probar lo contrario la diligencia de la municipalidad y de los correligionarios del enfermo inscripto!

Bien por esos ciudadanos! Mejor por los miembros de la municipalidad! Nos ha encantado tanto su conducta que des de ahora están nuestras columnas á su su disposición para un aviso que podrán publicar concebido en estos térmi nos: Carruaje—Con caballo y cochero mantenidos por la municipalidad, está á disposición, gratuitamente, de todos aquellos correligionarios mancos, rengos, hidrópicos o paralíticos que deseen inscribirse en los registros—. Se llevan ebrios también.

Nuestra denuncia última

En el próximo número publicaremos todos los detalles de la denuncia que hizim sel jueves ultimo, Precisaremos los nombres del funcionario aludido en ella y de los empleados que despidió por haberse negado á depositar en sus manos las boletas de inscripcion.

Por haber llegado tarde à nuestro po-

der no vangen esta edicion.

NOTAS SOCIALES

DE ORTIGA

PARA MISS ELLIOT

Apreciable Miss Elliot: Eres muy amable, hasta el estremo que te has dignado leer mis pequeñas é incorrectas cartas publicadas gracias á la benevolencia del cronista de sociaes; pero casi me alegro que hayan dis traido tu mente de dulces cuanto encantadoras quimeras inspiradas por las sublemes poesias de Becquer y por esos ojos verdes que te deleitan, para darnos el placer de leer uno de tus lindisimos escritos, y te advierto amiga mia que si sigues haciendo gala de una modestia tan exagerada me obligaràs à no escribirte más; me avergüenzas, pues no à ti sinó à mi corresponde eso de pretenciosa é ignorante.

Y á propósito de ojos verdes, no me extraña que te hayan trastornado al extremo de hacerte soñar despierto mucho más cuanto estos acompañan à un rostro de conjunto agraciado, á una boca purpurina que posee el arte de las dulces modulaciones que enamoran... pero, que estoy diciendo? pues no me habia olvidado que hablaba contigo Miss Elliot!! Perdoname, la costumbre de dirigirme al cronista de sociales fuè

la causa.

Voy pues à considerar la principal causa de tu articulo: te encuentro justisima razón en la que ja que expones; es imperdonable verdaderamente, imperdonable que nuestras niñas sean tan retraidas pues no solo pierden la ocasión de exhibir sus encantos, sinó que gracias á esevida perjudican muchas ve ces su salud. Nada más higiénico que dar una regular caminata aspirando à plenos pulmones el aire purisimo de nuestras cuchillas, y en esta idea os aconsejaria simpáticas muchachas q' di rijais vuestros pasos á la generalmente llamada plaza nueva. Es un lindisimo

taja de haceros entrar en calor y añadir à vuestros rostros adorables el padido carmin que os presta tanta gracia. Voy à terminar en la convicción que nuestra idea encontrarà simpática acogida en nuestras distinguidas niñas ¿no crees tú lo mismo Miss Elliot?

Por lo demás seria demasiado impor tuna si pretendiera seguir distrayendote de tus dulces ensueños.

Te saluda efusivamente.

Ortica

** Cronista al llegar ayer de mañana á la imprenta se encontró con una numerosa correspondencia dirijida á su colaboradora Miss Elliot. Como es muy discreto y no gusta enterarse de cosas agenas las envió à su amiga. Una hora mas tarde ella le devolvia ordenadas y comentadas en la forma en que à continuación las publicamos, algunas de esas cartas.

—Mi querida Miss:

Que linda tu cartita! Es imperdonable que no escribas con mas frecuencia llenando las columnas sociales de Er Telefono, casí siempre aburridas y sin interes, con colaboraciones tan interesantes como las del jueves.

La idea de que salgamos todas la s tardes á pasear, determinando un paraje ó una calle à la que debemos concurrir, es muyoportuna y te aseguro que tendrá la mejor acogida entre no-

Espero que Ortiga nuestra comun amiga, á quien ruəgas que señale las calles que debemos recorrer, hara la eleccion que su reconocido buen gusto le indique, y que por lo tante, aceptaremos con la mayor complacencia.

Espera tener el placer de saludarte

esta tarde, tu amiga.

-Merci pour la part que me tuche. como se dice en Niña Pancha. Lila es muy huena conmigo y solo su cariño puede haberle aconsejado tan inmerecidos elogios. Me felicito de que haga suya mi idea, pues con tan buen aliado creo que haga camino.

Simpática Miss Elliot:

Magnifica tú idea que puse en practica ayer dando una buena caminata con dos ó tres amigas. Mientras paseaba se me asaltó una duda, que tu criterio competente podrá resolver.

¿Debemos ir con sombrero ó sin él

al pasco de la tarde? Tuya

Elina-Sin dejar de reconocer que las mu jeres de Mercedes, no necesitan adornos para ser bonitas, encuentro conveniente que deberiamos llevar sombrero. Viste tanto! Aunque por otra par te veo que el sombrero tiene el inconveniente de exijir una toilette mas detenida y quien sabe, si todos los dias estaremos de humor para andar con tanta prolijidad.

En fin, nos hemos de poner de acuer do en cualquier momento para resolver lo mas oportuna. Mientras tanto creo que cada una deberia ir como mejor le

pareciera.

Mi buena amiga: Ayer hemos andado paseando muchas amigas y, te lo confiezo con toda franqueza, encontrè un detalle disgustante en nuestra gira: lueron muy pocos los jovenes que se dejaron ver. ¿Que se habian hecho?

No creas que digo esto, por que necesite de las miradas de nuestros lyons. Tengo novio y muy buen mozo, pero.... daria mayor interés á los paseos la presencia de la jeneusse mercedaria y con ella, los atractivos del flirt discreto que es indispensable.

¿No es verdad?

Mercedes.

-Bien dicho. Desde ahora impongo al cronista la obligacion de influir con sus amigos para que se muestren un poquito durante la tarde por nuestras calles.

Para ellos tambien resultarian muy saludables los paseos.

Señorita Doña Miss Elliot:

¿Quien la mete à Vd. en cosas que no

le importan?

Qué le interesa à Vd., só desorejada! que salgan ó se queden en casa las muchachas?

Lo que Vd. pretende es que todas la acompañen à andar dragoneando por alii sin tener quien las cuide, pedazo de paseo que en esta estación tendriala ven picara! Pero está muy equivocada, si CALLE COLÓN 154 (AL LADO DEL CASINO

ATEXUION:

Grandes rabajas de precios del extenso y variado surtido de la estación invierno, consistente en un explèndido suriido en géneros para vestidos, pa-ños para "confecciones, bombasí color y blanco, franclas, tartanes, formas pa ra sombreros, adornos, paños fantasia trajecitos para niños, ropa para hom-bres é infinidad de artículos que no se detallau por su mucha extensión.

Expléndido surtido en frasadas de la

na y de algodon.

DONDE SE VENDE MAS BARATO ES EN LA

(Tienda Tucta)

En objetos de fantasía para regalos la Tienda Nueva es la casa que ofrece más novedades, teniendo de estos arti-culos una gran exposición que ofrecemos á precios equitativos.

Nota-Esta casa para facilitar y aumentar la venta de las máquinas de co ser, desde hoy, de acuerdo con el fa-bricante, las vendera como siempre ga rantidas de las mejores y á pagar por mensualidades, así es que ya lo saben acudir pobres y ricos á la Tienda Nue va donde podrán hacerse de una buena máquina y pagarla casi sin sentir. ERNERTO GIANBRUAO.

-

and the same

•

3

O'Am

Ę

1

ŧ

į

I

٤

Ţ

S

C

£

r

Ũ

b C ť,

S

b

l٤

c

11

d

11 c c

n

S C

18

Ú

0 lc C

S

ta ñ D S

ci

es

C ĺο

1'8 gı

dı

οŧ

gi ge

seve

uľ

cree que mis niñas han de salir à gasar botines y perder el tiempo por esas calles de Dios. No lo han de hacer, no señor! y Vd.

se quedara con dos cuartas de narices.

No faltaria otra cosa sinó que yo les permitiera seguir los consejos de una inglesa mal criada! Misia Simona.

-Misia Simona es una persona muy guaranga y po eso la condeno al ridiculo de publicarle su carta y mas aún: á q' le salgan sabañones en la nariz y en las orejas, á que eternamente la fastidien los novios de sus hijas, con visitas de enatro ó cinco horas y à que cuanto estos se conviertan en yernos le den tantos malos ratos como sonceras dice á MISS ELLIOT.

estado unos

** Despues de haber estado unos dias en esta ciudad, partió ayer para Soriano nuestro amigo don Leon G. G. Gericke. 🎎 Sigue muy mejorada de la enfer-

medad que le hizo guardar algunos dias de cama, la señora doña Juana F. de Yates Ferreira

** Hemos recibido la siguiente jeta: Baldemaro Gomes y familia Hemos recibido la siguiente tar-

jeta: Baldemaro Gomes y familia por intermedio de estas lineas, piden à las personas de su ralación. las disculpen por no haberse despedido de todas ellas por la precipitación del viaje á la capital, donde espera ordenes. Llegó de campaña el escribano público don Pedro Burzaco.

Lo saludamos.

Vimos ayer tarde por la calle Colón, paseo de moda, a Hortensia Massey.

Adela Marfetan, Adela Silveiri, Adelina é Isabel Warren, Juana Maria y Elvira Marfetan, Paula Diaz, Lala Hae do, Mercedes Ponce, Maria Elena y Mercedes Escalada, Carlota y Maria Luisa Costa Tomasa y Manuela Quiño nes, Rosa é Isabel Fleurquin y muchas otras. * Se encuentra desde el miercoles

entre nosotros el distinguido joven Car los Gauna Butler. Lo saludamos deseandole la mas gra

ta estadia en Mercedes. Punto de cita para esta noche, de nuestro mundo elegante: el concierto de la Sociedad Italiana.

La velada promete estar interesantima artitica y socialmente considerada. *** Procedente de Montevideo llegó ayer el saladerista señor don Ovidio Es

calada. Lo saludamós.

Pestejando el 18 de Julio

Con un espléndido banquete festejaron los correligionarios de la capital el

aniversario de la jura de nuestra cons titución. La fiesta tuvo lugar én los esplendidos salones del Club Nacional. Durante los brindis se dió lectura á la siguiente hermosa carta del señor Eduardo Acevedo Diaz: «Eduardo Acevedo Diaz envia cor-dial saludo al simpático gerente-admi-

nistrador del Club Nacional, que es, co mo centre, un honor para nuestro par-tido; y al deplorar sinceramente que una molestia momentanea le prive del placer de asistir á la fiesta con que ese centro celebra sus esponsales con la po pularidad de buena ley, pidele se digne ser intérprete de sus ideas y senti-mientos de conciudadano y de correligionario para ante el núcleo de consociados, que en ese acto de confraterni-dad, representa á la brillante juventud nacionalista.

Con ese motivo, permitese recordar-le que en el dia de hoy cumple años la patria independiente, siempre lozana y hermosa y llena de esperanzas, ape-sar de todas las contrariedades é infortunios; y que, como un vástago humil-de de sus grandes amores con el ideal republicano, cumple años tambien ElNacional, que ha sabido y sabe amarla

qu ro

sobre todas las cosas, apesar de todas CO